

# 今関恒議員 追悼



故 今関 恒 議員

平成29年11月28日、議会だより編集委員会委員でもある、今関恒議員が、任期半ばで逝去されました。

市議会では、定例会2日目(11月30日)に、全員で黙とうを捧げ、議員を代表して小川善郎議員が追悼演説を行いました。

小川議員は、今関議員の議員活動について、「なによりも市民の為に全力で、常に公平・公正な立場で物事にあたるその姿勢に、各議員からの信頼は絶大なものでした。闘病生活の中での9月定例会の出席、防災復興・社会福祉事業の

向上のために力を尽くされました。」と功績を称えました。

さらに、「自分の事より市民の事を最優先に考え、どんなときも元気で前向きなあなたが、病とはいえ志半ばで無念のことと思います。私も、あなたが山武市を愛し、山武市の発展に限りない心血を注がれたご意志をしっかり受け継ぎ、在りし日の議場で、の勇姿を偲びつつ、本市の発展のために一層努力することを誓います。」と逝去を惜しまれました。今関議員のご冥福を心よりお祈り申し上げます。

## 常任委員会

平成29年10月30日及び31日に、総務・文教厚生・経済建設の各常任委員会による合同視察研修を行いました。

埼玉県行田市では「定住促進基本条例及び定住促進基本計画について」研修しました。行田市は、いち早く定住促進に関する条例を制定し、これに基づく施策を展開して

## 合同行政視察

います。地元の間事業者等と協定を締結し、市をあげて取り組みを進めており、人口減少は改善傾向にあります。

茨城県常陸太田市では「廃校施設の利活用について」研修しました。常陸太田市では、廃校施設等利活用方針を定め、空き施設となった8校のうち、5校を有効活用してい

## 議会改革特別委員会

平成29年11月7日及び8日に、議会改革特別委員会の視察研修を行いました。

山梨県都留市では、「議会基本条例及び政治倫理条例について」、静岡県御殿場市では「議会改革の取り組みについて」研修しました。

議会基本条例は、地方議会のあり方を見直し、活発な

## 行政視察

論議を促すのが目的です。また、政治倫理条例は、政治倫



御殿場市での研修の様子

## 防災・復興対策特別委員会

平成29年11月9日及び10日に、防災・復興対策特別委員会の視察研修を行いました。

神奈川県相模原市では、「相模原市議会災害時等基本方針、相模原市議会災害対策会議設置要綱について」、山梨県甲府市では、「避難所情報アプリ、防災情報WEBにつ

いて」、「甲府市議会における

## 行政視察

大規模災害発生時の対応要領について」研修しました。

災害が発生した際、市議会としてどう対処すべきか、各市議会で定められた基本方針等について研修するとともに、災害時の議会のあり方について、活発に意見交換が行われました。また、避難所情報

掲載されたアプリについての

ます。今回視察を行った「かなさ笑楽校」は地域の振興に寄与しており、有効な施策であると感じました。



行田市での研修の様子

理に関する規律の基本となる事項等を定めています。これらの条例により、議会レベルの底上げに繋がっているとのことでした。また、御殿場市では、常任委員会でのテーマづくりや委員会行政視察報告書の公開等、本市議会でも参考になるものと思われました。

今後の議会活動等に活かしていきたいと思えます。



相模原市での研修の様子

URL <http://gika.city.sammu.lg.jp/>



こちらのQRコードを読み取っていただくと、インターネット議会中継がご覧いただけます。

## 平成30年第1回定例会(予定)

- 2/21(水) 開会
  - 2/26(月) 一般質問
  - 2/27(火) 一般質問
  - 2/28(水) 総務常任委員会
  - 3/1(木) 文教厚生常任委員会
  - 3/2(金) 経済建設常任委員会
  - 3/5(月) 予算審査特別委員会
  - 3/6(火) 予算審査特別委員会
  - 3/7(水) 予算審査特別委員会
  - 3/12(月) 予算審査特別委員会 (予備日)
  - 3/14(水) 閉会
- ※日程は変更になることがあります。

## 編集後記

今回は、平成29年12月に行われた第4回定例会について編集いたしました。

議会だより編集委員会は、より読みやすい議会だよりづくりに取り組んでいます。皆さんのご意見・ご感想をお聞かせください。

なお、次回は5月1日(火)発行予定です。

## 議会だより編集委員会

- 委員長 和田 喜治
- 副委員長 長谷部 竜作
- 委員 本山 英子
- 委員 石川 和久
- 委員 並木 一寅